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某些学校食堂因质量问题引起强烈
反响，再次引发大家对于学生用餐安全问
题的关注。市政协委员、商丘市帮扶商丘
好人协会会长李东亮也一直关注着这个
问题。他经过长期的调查，了解到这些问
题在我市也不同程度存在着。花了钱，学
生吃不安全、吃不好，甚至吃不饱。学生
有怨言，家长不满意，社会有议论。

经过调研，他发现，我市学生在校用
餐分三种情况：1.学校自主经营的食堂；2.
引入社会力量承包或者委托经营学校食

堂的；3.学校从供餐单位订餐的。尤其是
第三种情况，由于中间环节多，大家更有
意见。

为了青少年身心健康成长，他建议，
一是严格执行由教育部、国家市场监督管
理总局、国家卫生健康委员会等部门制定
的《学校食品安全与营养健康管理规定》
（自 2019年 4月 1日起施行）。中小学、幼
儿园尽快建立集中用餐陪餐制度，每餐均
应当有学校相关负责人与学生共同用餐，
做好陪餐记录，及时发现和解决集中用餐

过程中存在的问题；建立家长代表陪餐制
度，健全相应工作机制，对陪餐家长在学
校食品安全与营养健康等方面提出的意
见建议及时进行研究反馈。二是建立家
长自愿报名自动入选的校园餐饮食品安
全监管员制度，监管员可随时突击检查相
关餐饮。三是特邀人大代表、政协委员、
商丘好人等公益人士、社会贤达担任监督
员，随机、随时进行监督。四要强化管理，
精准问责校长作为学校法人要承担的相
应的主体法律责任。
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“我市要进一步加快职业教育发展，
补上技能人才不足这一‘短板’。职业教
育，大有可为，大有作为。”针对我市职
业教育的现状，市政协委员、商丘中专
校长赵宏斌建议。

进入新世纪，全球制造业正在经历
革命性的变革，这就要求我们的职业教
育由劳动密集型产业向质量型产业转

移。国务院 2015年 5月就颁布了《中国
制造 2025》行动纲领，提出了建设制造
业强国的“三步走”战略，同时，也赋
予了我国职业教育新的使命。职业教育
只有主动作为，积极回应制造业转型升
级诉求，培养多层次、多类型的高素质
制造业人才，才能为我国“制造业强
国”的建设提供强有力的人才支撑。

我市职业教育面临的困难是学校硬
件设施缺失，有生源，无宿舍楼，因资
金短缺专业科目发展受限。赵宏斌提出
建议：完善职业教育学校宿舍楼等硬件
设施，在发展特色的基础上开设种类齐
全的职教专业；职业瞄准市场需求，服
务经济，满足学生对职业教育的需求；
发展特色职业教育。

“建议政府加大教育的财政投入，进
一步优化中心城区学校布局，切实消除
城区学校的大班额问题。”市人大代表、
市十一中校长杨益德建议。

作为一名来自基层教育一线的人大
代表，杨益德更加关注的是教育的发
展。他说，2018年是我市教育全面发展
的一年，学前教育、义务教育、职业教
育和高等教育都取得了辉煌的成绩。“全
面改薄”如期完成，新建改扩建农村寄

宿制中小学 91 所、公办幼儿园 58 所。
2019年，我市将进一步优化城乡中小学
布局，中心城区新建中小学 25所，改扩
建农村寄宿制学校60所。

针对社会关注的城区学校大班额问
题，杨益德一直也很关注。他认为，大
班额产生的原因，主要是因为：一、城
区学校布局不尽合理；二、城市化进程
加快，进城务工随迁就学子女增多；
三、学校办学力量不均衡，家长择校思

想严重。
怎样消除大班额问题，他建议，一

要加大政府对教育的财政投入，改善薄
弱学校的办学条件，提升办学质量；二
要进一步优化中心城区学校的布局；三
要加强学区管理，严格划片招生，就近
入学。他还建议，要加强校园安全和校
园周边环境整治工作，消除各类安全隐
患，确保学校正常的教育秩序和良好的
生活环境。

农村留守儿童，一直是代表委员关
注的一个社会问题。如何让农村留守儿
童远离伤害，健康成长？市人大代表、
市水上义务救援队队长黄伟建议，关爱
农村留守儿童，加大防溺水宣传力度。

他说，溺水事故多发于青少年儿
童，特别是农村留守儿童。主要原因是
父母不在家，爷爷奶奶或是姥姥姥爷管
不过来，也管不住。特别是暑期，再失
去学校的监管，就容易造成溺水事故的

发生。一旦发生事故，一家人悲痛欲
绝，老人更是撕心裂肺。

黄伟说，张建慧市长在政府工作报
告中总结 2018年工作时提到，“1077个
农村儿童之家成为留守儿童的心灵家
园”。他认为，建立农村儿童之家是解决
好留守儿童问题的一个最好的办法。农
村儿童同样需要业余文化生活，留守儿
童更需要有一个文化活动的场地和接受
专业安全教育。农村儿童之家不仅解决

了孩子们业余活动和安全教育的问题，
弥补了监护人监管的不足，更是对孩子
们父母长期不在身边时的一种心灵慰
藉。他建议，全社会应该共同发力，特
别是乡镇及村级基层组织和农村学校多
关心留守儿童的生活状况，多和监护人
沟通交流，多给孩子们传授安全知识。
同时，黄伟也劝诫家长朋友们，孩子的
安全，父母是第一监护人，要多给孩子
们关心、关爱和陪伴。

“8月31日出生满6周岁的孩子就能
上小学一年级，而 9月 1日出生的孩子，
一天之差，就得再等一年，这种规定合理
吗？”针对适龄儿童上学的问题，市政协
委员、市农林科学院副研究员黄建英非
常重视。黄建英建议，应该放宽适龄儿
童上学的年龄限制，不应该“一刀切”。

她说，目前关于适龄儿童入学的限
制为，截止到8月31日满6周岁。如果是
9月1日出生的儿童，一天之差，将晚一
年才能入学。她认为，这个规定并不合
理。她说，儿童的出生时间是无法选择
的，但是关于适龄儿童入学时间的规定
是可以放宽的。为了让适龄儿童尽早入

学，接受国家九年制义务教育，她建议
教育主管部门将适龄儿童入学限制改为
截止到当年 12 月 31 日前满 6 周岁。这
样，9月 1日至 12月 31日之间出生的儿
童将提前 0~4个月上学，而不会是推迟
6~12月入学，尽量减少因出生日期的限
制而影响适龄儿童入学。
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